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  議  事  録 

１ 日時 

  令和２年１２月１７日（木） 

  午後１時３０分～午後２時１５分 

 

２ 会場 

  和歌山市役所 １１階 教育委員室 

 

３ 出席者 

  【教育長及び委員】 

   教育長  富松 淳 

   委員   藤本 禎男 

 委員   森﨑 陽子 

委員   波床 昌則 

委員   打田 雅子 

  【事務局職員】 

教育局長     津守 和宏       教育学習部長   坂下 雅朗 

学校教育部長   東  康修       教育政策課長   天野 忠和 

生涯学習課長   松下 行男       青少年課長    楠山 耕司 

学校教育課長   古田 清和       教職員課長    竹内 伸之 

教育政策課副課長 上中 英人       教職員課副課長  木村 一紀 

教職員課専門教育監   西谷 宣昭    教職員課専門教育監  宮本 直周 

教育政策課総務政策班長 楠本 佳章    教育政策課事務副主査 若林 拓也 

 

４ 開会宣示 

  富松教育長が、開会を宣示。 

 

５ 議事録 

  １１月の定例教育委員会及び臨時教育委員会の議事録を承認 

 

６ 署名委員指名 

  署名委員に波床委員を指名。 

 

７ 報告及び議案 

富松教育長 

 本日は、報告が３件、議案が３議案となっています。議案第４０号から議案第４２号につい

ては、会議規則第５条第１号及び第６号に当たるもので、秘密会が適当だと思いますが、いか
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がでしょうか。 

委員一同 

異議なし。 

富松教育長 

 異議なしと認め、議案第４０号から議案第４２号については、秘密会とします。 

 

報告第１４号  １２月定例市議会について 

富松教育長 

それでは、まず初めに、報告第１４号「１２月定例市議会について」説明をお願いします。 

坂下教育学習部長 

それでは、報告第１４号「１２月定例市議会」について、概要を報告します。 

  市議会は、令和２年１１月２６日に開会し、１２月１４日に閉会しました。今回は、一般質

問の期間が２日間あり、６人の議員が質問されましたが、そのうち１人の議員から、教育委員

会に対し「コロナ禍における住民生活と経済対策について」の質問がありました。 

一般質問の内容及び市長、教育長の答弁については、前もって資料として送付させていただ

いておりますので、ここでの説明は省略させていただきます。 

経済文教委員会につきましては、１２月７日に教育委員会の審査が行われ、議案として令和

２年度和歌山市一般会計補正予算及び条例改正について審議いただきました。 

令和２年度和歌山市一般会計補正予算案の内容は、１１月定例教育委員会で承認いただきま

した「新型コロナウイルス感染症対策事業」、「帰国子女等受入れ対策事業」と追加議案とし

て「コミュニティセンター管理運営事業（整備）」に係る予算の補正です。 

５ページをご覧ください。この補正予算の追加分については、急遽１２月議会への上程とな

ったため、和歌山市教育委員会教育長に対する事務委任規則第４条（臨時代理）の「緊急やむ

を得ない理由」により教育長の臨時代理とさせていただきましたので、今回、報告させていた

だきます。 

内容は、（１）コミュニティセンター管理運営事業（整備）、３億１，８００万円を増額

し、地域交流拠点を整備するもので、教育費の総額を１１３億６，５７８万３，０００円とす

るものです。 

条例改正については１件で、「和歌山市立青少年国際交流センター条例の一部改正」です。 

また、報告事案は４件で、「和歌山市駅前市街地再開発事業に関する権利価額の確定につい

て」、「旧和歌山市民図書館の用途廃止及び所管換えについて」、「令和３年度からの若竹学

級の運用の見直しについて」、令和２年度附属機関の会議開催の報告として、社会教育委員第

２回定例会議の報告をしました。 

審議の結果、補正予算案及び条例は可決、報告は了承されました。 

以上です。 

富松教育長 

１２月市議会の案件を説明させていただきました。今回コロナの関係で一般質問はいつもだ
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ったら１２人程あるんですが、各会派１人ずつという形で、全体で６人ということで、２日間

の一般質問の中の一つが、中村朝人議員から出た一般質問であります。学生への救済、その辺

をどうするのかということで答えさせていただいております。 

それから、前回の教育委員会で市議会に議案を提出しますということで、青少年国際交流セ

ンターでの飲酒関係等言わせていただいたんですが、追加の議案として１２月市議会の議案第

２５号のところで、社会教育費の中でコミュニティセンター費として３億１，８００万円とい

う予算を持っております。これについてはコミュニティセンターを建設しようということで、

公有財産の購入費ということで、砂山地区の県和商と西和中学校の横の土地等を購入する形に

なります。元々国有地ですので、公有財産の購入という形で、国と市との契約を進めようとし

ているところです。 

何か、ご質問はございませんか。よろしいですか。 

委員一同 

  はい。 

 

報告第１５号  令和３年（２０２１年）和歌山市はたちのつどいについて 

富松教育長 

続いて、報告第１５号「令和３年（２０２１年）和歌山市はたちのつどいについて」説明を

お願いします。 

松下生涯学習課長 

報告第１５号「令和３年(２０２１年)和歌山市はたちのつどいについて」説明いたします。 

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、会場での参加者の密集を避けるため、祝賀式

典を２部制で、式典時間を９０分から３５分に短縮して行います。 

日時は、令和３年１月１０日の日曜日で、第１部は１２時から１２時３５分まで、第２部は

１５時から１５時３５分までとし、紀の川を境に、第１部は南部地区、第２部は北部地区を対

象としています。 

会場は、和歌山県民文化会館大ホールになります。 

対象者につきましては、当該年度２０歳になる新成人、男性が１，７８２人、女性が１，６

８４人、総数で３，４６６人となります。なお、第１部の南部地区は２，０５７人、第２部の

北部地区は１，４０９人となります。 

内容につきましては、オープニングやアトラクション等を省略し、祝賀式典のみとします。 

国歌及び市歌については、ＣＤを再生し斉唱は行いません。 

また、具体的なコロナ対策としては、自宅で検温を実施し、発熱又は風邪の症状がある方は

参加を自粛してもらいます。式典参加者は必ずマスクを着用する。玄関前の階段から４か所の

扉ごとにレーンを設けて受付へ誘導する。受付時には検温、手指のアルコール消毒を行う。会

場内では座席の間隔を空けて着席する。係員の指示に従い入退場を行う。第１部と第２部の間

に座席や手すりなどの消毒を行うこととします。 

委員の皆様には先日、個別にご案内を差し上げておりますので、よろしくお願いします。 
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説明は以上です。 

富松教育長 

はたちのつどいです。例年よりかなり縮小して、２部制で、紀の川を境に、北部と南部とい

う形で分散化してやりたいと考えております。 

教育委員の方々に通知文を出していますか。 

松下生涯学習課長 

はい。出しております。 

富松教育長 

届いていますか。 

委員一同 

  はい。届いています。 

富松教育長 

  ありがとうございます。また、出席のほどよろしくお願いします。 

何か、ご質問はございませんか。 

藤本委員 

今課長からご説明があったんですが、自宅で検温とおっしゃられたと思うんですけども。県

文の入口４か所で通すということで、そこでは検温をされますか。 

松下生涯学習課長 

はい。入口のそこでも検温をやります。自宅で検温をしてもらい、熱が高ければ来ないよう

自粛してもらいます。 

藤本委員 

  県文でもするということですね。 

松下生涯学習課長 

  はい。そうです。 

森﨑委員 

  懸念されるのが、はたちのつどいが終わった後です。いつも同窓会のように集まって、それ

を楽しみにしている。それを自粛しなさいとはなかなか言いづらいことですが、少し心配があ

ります。 

富松教育長 

  同窓会的な形にになって結構塊ができていくと思うので、その辺の対策はどうですか。 

松下生涯学習課長 

 階段の所にはなるべくレーンを設置して密にならない形にはします。式が終わった後に同窓   

会的になることが一番注意しなくてはいけない点になると思います。 

坂下教育学習部長 

 例年密になる所、集団になる所はロビー入ってすぐのピロティの辺りが一番密になると思っ

ていますので、先ほど課長が説明しましたように、入口に４レーンを設けて、そのまま会場内

に入っていただきます。会場内は１，８００人入れますので、全員来られても席を１席空ける
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などして、できるだけ会場内に誘導して密になる状態を防いでいきたいと考えております。  

また、下の広場の所ですが、例年飲酒する成人の方がいて、それが密集しますので、飲酒を

しないように指示を出して密集回避をしていきたいと思っています。 

松下生涯学習課長 

成人式会場といつも入口に掲げている場所については、密集が予想されるので、会場の看板

を入口左の広場のエレベーター前に移動させて、階段へ行くまでの所になるべく密集ができな

いような形にするよう係員をつけて、来られたらすぐに中に入ってもらえるような誘導をしま

す。 

富松教育長 

  コロナの状況について大きくなりつつあり、なかなか収まってきていない状況ですが、全国

を見ますと中止しているところもあります。早期に中止しているところもあるんですが、国の

新しい生活様式の中でやるなとは言われていませんので、しっかりと分散や消毒等してやるこ

とは可能だと書かれています。それに基づいて当然やっていくわけですが、状況の急変とかが

あれば、万一の場合はその辺しっかりとできる、できないを判断していかなければならない時

期がくるときがあると考えています。 

松下生涯学習課長 

  仮に年末年始で拡大して例えば緊急事態宣言が出されるような事態になれば、緊急に中止と

いうこともあり得ます。新成人の方にははがきにも、そのような旨を書いておりますので、な

にかしらの形で広報して、テレビやラジオを通じて発信しようかと考えています。 

坂下教育学習部長 

  今課長が言ったように中止になった場合は、その対応策として、せっかくの成人式ですので、

代表者だけで行ってリモートでライブ中継をするとか、撮影ポイントを和歌山城等に設置し、

記念撮影できるようなことも様々考えて、できる限り成人のお祝いという形のことをしていき

たいと考えております。 

富松教育長 

この件について、他に何かご質問はございませんか。 

よろしいですか。 

委員一同 

  はい。 

富松教育長 

  いずれにしろ安全、安心を確保した上でやっていかなければならないと考えておりますので、

成人の方に厳しい指摘をする場合もあるかと思います。よろしくお願いします。 

 

報告第１６号  旧市小路会館跡地の用途廃止及び所管換えについて 

富松教育長 

続いて、報告第１６号「旧市小路会館跡地の用途廃止及び所管換えについて」説明をお願い

します。 
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松下生涯学習課長 

報告第１６号「旧市小路会館跡地の用途廃止及び所管換えについて」説明いたします。 

旧市小路会館の跡地であります、和歌山市市小路字乾角５５番１９ほか一筆の土地につきま

しては、平成３０年７月２０日に開催された和歌山市公有財産利活用等検討委員会において、

売却が適当との検討結果が示されました。 

今般、市有地の売却が令和３年度に行われる見込みとなったため、本件土地について教育財

産としての用途廃止を行い、普通財産として管財課に所管替えを行うものでございます。 

以上です。 

富松教育長 

新しい所ができたので、旧の所は教育委員会で持っている必要がなくなったので、普通財産

に戻して、市長部局のほうで処分していただこうと思います。 

何か、ご質問はございませんか。よろしいですか。 

委員一同 

  はい。 

富松教育長 

 それでは、これより議事に入ります。秘密会に入る前に「その他」で何かありませんか。 

 

８ その他 

天野教育政策課長 

 次回の教育委員会定例会の日程について、報告をさせていただきます。次回教育委員会定例

会は令和３年１月１４日（木）午後４時００分から教育委員室で開催いたしますので、よろし

くお願いいたします。 

富松教育長 

 他に何かございませんか。ないようですので、これより秘密会に入ります。 

 傍聴人は退室してください。 

 

９ 非公開事案 

―以下『』部分については非公開とする― 

議案第４０号  令和２年度末教職員人事異動に関する方針及び努力点について 

『非公開』 

 

議案第４１号  人事案件について 

『非公開』 

 

議案第４２号  人事案件について 

『非公開』 

 


